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深读深读

希望到失望是常态
本月168人抢1块车牌

自从加入到摇号大军里，“失望”就常常

挂在陈先生的脸上。陈先生是杭州人，限购

令实施一年后，他的买车计划就提上日程。

“我从 2015 年开始摇号，到现在摇号 5 年，屡

摇不中。这两年实在用车需求迫切，租牌买

了个车，一年租金 6000 元。”说这话时，他是

直摇头，现在摇号的人越来越多，希望越来越

渺茫了。“每次听到朋友说，谁摇中号了，就特

别羡慕。”他说，过两天，这个月的结果就要出

炉了，真希望幸运女神能砸中自己。

同样摇号受挫的还有汪女士。上周末，

她跟家人在杭州古墩路一家4S店看车，问得

最多的是新能源车的性能。“我家在杭州老余

杭，上班在黄龙体育中心附近，每天挤公交

车，单趟要 1.5~2 小时。”她说，自己累点也无

所谓，可现在孩子也快 18 个月了，面临上幼

儿园接送的问题，有一辆自己的车迫在眉

睫。可每次都是从希望到失望，都要失去摇

号的信心了。”她说，摇了三年了，就是摇不

中，比例实在太低了。“本来没考虑过新能源

车，觉得用起来不方便，可是如果再摇不中，

也只能买了。”

一牌难摇，这是现实。

来自权威部门的数据，杭州市区全年上

牌指标（增量指标）限额约 8 万到 10 万量，而

参加摇号的人数每月就有80万人，多的时候，

超过100万。除去竞价的，中签率多低，可想

而知。3月，杭州个人摇号中签率不到0.6%，

约168人抢1块车牌。

因为如此，无数像陈先生、汪女士这样的

刚需一族，只能是屡屡失望。反复受挫后，有

人加入了新能源汽车的购买行列；有人则上

外地牌照，因为早晚高峰限行，只能五六点就

起床了。

据了解，限购之前，杭州市区每年的上牌

量在30万左右。如果不限购，目前的上牌量

估计每年能达到50万辆。而现在加上新能源

车，上牌量在16万辆上下。从数据上看，年增

量明显下降。不过，采访中，不少市民并不以

为然。“即便限购了，但车辆增量依然不少。”陈

先生说，很多人都选择了上外地牌照在杭州

开。比如沪C牌照，杭州街头到处都能看到。

杭州车市低迷
多管齐下，依然无法扭转颓势

刚需一族，不断的失望。而一纸限购令，

也让车商在疯狂之后，迎来了无尽的萧条。

时间回到 2014 年 3 月 26 日零时，杭州

市正式实行小客车限购，成为继北京、贵阳、

上海、广州、天津之后的国内第六个实施汽车

限购的城市。

从业8年的王亮是杭州某4S店的金牌销

售员，他说，限购后的车市，跟今天的天气有点

像，展厅外春光明媚，但展厅内依然寒冷。

3 月原本是车企看好的季节，但今年并

没有如预期中那样明显向好。

上周末，钱报记者在杭州古墩路某日系

品牌 4S 店看到，整个店内只有三四拨客人，

正在值班的总经理于先生忧心忡忡地说，“我

们到店的客流在慢慢增长中，但不能与往年

这个时候比，更无法跟限购之前比。这个月

至今的销量也就30辆，只是同比的40%。”

浙江米家集团总裁张建业深耕汽车市场

几十年，是位资深营销专家。他说：“其实这

次疫情对车市是有一些正向影响的，不少人

考虑安全因素增加了购车欲望，但限购又令

他们止步。”

“我们现在每个月的销量里，现在有多达

二三成的外地牌照。还有的购车人，会选择

上老家的牌照。”王亮表示，他们还想办法把

新车卖到外地⋯⋯“多管齐下，依然没法抑制

市场份额的下降。”

杭州将增加摇号指标
重点向久摇不中的人倾斜

昨天下午的一条消息，让刚需客和汽车

销售商，感到了一股暖流。为加快释放消费

潜力，将新冠肺炎疫情对全省经济发展的影

响降到最低，浙江省政府发布《提振消费促进

经济增长的实施意见》，其中第七条写道：释

放城乡汽车消费潜力。鼓励杭州有序放宽汽

车限购措施,制定汽车以旧换新和下乡惠农

政策,深挖农村汽车消费潜力。

其实，放眼全国，限购令松动的消息时有

传出。去年 9 月，贵阳市成为全国首个全面

取消限购的城市。如今，已有多个地区取消

限购或增加指标。

在浙江省社会学会会长、省政府咨询委

员会资深委员杨建华看来，一定程度的放宽

限购，还是很有必要的。他说，促进消费是拉

动经济增长的三驾马车之一。在当前形势

下，省政府发布《提振消费促进经济增长的实

施意见》有其政策层面的现实意义。实际上，

这两年，杭州市民对汽车的刚需一直在增

长。尤其是，杭州提出要建设人才高地，希望

吸引越来越多人才，就需要提供必要的生活

保障，汽车代步就是一种刚需。

杨建华说，这两年，杭州的高架、地铁等

路网建设不断向好，只要科学治理，积极利用

科技手段，是能有效缓解交通的。如果只是

一味的限购，这显然不利于人才引进，当然也

无法满足人们对改善生活的迫切需求。

放宽限购，那么，杭州是不是会马上跟进

呢？昨天下午，钱报记者致电杭州市小客车

总量调控服务中心。

“2018年以前，杭州全年上牌指标（增量

指标）限额约8万辆左右，而参加摇号的人数

每月有 80 万人。为解决一部分久摇不中者

的烦恼，2018 年开始，杭州市调控办针对 24

次以上没摇中人群推出了阶梯摇号的方式，

新增了 2 万个小客车指标。另外，杭州对新

能源汽车不限牌。”相关负责人表示，我们已

经注意到了《提振消费促进经济增长的实施

意见》关于鼓励放宽汽车限购的相关提法，我

认为在目前这样的情况下，是非常及时和有

必要的。“杭州已经在研究这个问题，今年将

增加摇号指标，估计近期就会出台相关举措，

其中重点是会向久摇不中人群和县市倾斜。”

本报记者 林燕/文 林云龙/摄

【复苏记】

2014年3月26日，杭州小客车限购令实施，众多人对限

购令前夜的疯狂记忆犹新：一家 4S 店平均一分钟卖一辆

车。因为这意味着往后的日子里，想买车还要碰运气或者多

花钱。

如今，杭州限购令实施已快满6年。这6年中，始终伴随

着争议，有人叫好有人愁：在满足生活改善和缓解城市拥堵、

治理空气污染中，如何找到平衡点，无疑是道难题。

放眼全国，这两年限购令也悄悄发生了变化：去年9月贵

阳全面取消限购令；今年初，广州、深圳出台政策加快新增汽

车指标放号。

就在昨天，浙江省政府发布《提振消费促进经济增长的实

施意见》里也提到：鼓励杭州有序放宽汽车限购措施。

限购以来，杭州的交通、车市都发生了怎样的变化？放宽

限购，杭州又会有什么举措和动向？钱报记者进行了独家探

访。

争议6年，杭州汽车限购放宽，会向久摇不中的人倾斜

今年将增加摇号指标，方案近期出炉
争议6年，杭州汽车限购放宽，会向久摇不中的人倾斜

今年将增加摇号指标，方案近期出炉

小时新闻APP

扫码查看《提

振 消 费 促 进

经 济 增 长 的

实施意见》具

体内容


